
Vorbemerkungen: 
 
Über die Neubauvorhaben Anbau GG Alfter sowie OLZ BK Sieglar wurde seitens der Gebäude-
wirtschaft zuletzt am 24.11.2008 im Ausschuss für Schule und Sport berichtet. Die Planungen 
für den Neubau der Heinrich-Hanselmann-Schule in Sankt Augustin wurden dem Ausschuss in 
seiner Sitzung am 5.2.2009 vorgestellt. 
 
Erläuterungen: 
 
1. Anbau/Umbau GG Alfter: 
 
Der Bauantrag für den Erweiterungsbau an der GG Alfter wurde Ende 2008 gestellt, die Bauge-
nehmigung liegt vor. Derzeit läuft die Ausführungsplanung, die erste Ausschreibung wurde be-
reits veröffentlicht. Baubeginn ist voraussichtlich Ende Mai 2009, der Erweiterungsbau soll nach 
den Osterferien 2010 bezogen werden können. Die Umbaumaßnahmen im Bestand (insbeson-
dere Küchenbereich) können erst nach Bezug des Anbaus und schwerpunktmäßig in der unter-
richtsfreien Zeit durchgeführt werden. Die Fertigstellung ist daher für den Herbst 2010 geplant. 
 
 
2. Offenes Lernzentrum am BK Troisdorf-Sieglar: 
 
Der Bauantrag für das sog. Offene Lernzentrum (OLZ) am BK Sieglar wurde Ende 2008 gestellt, 
eine Baugenehmigung liegt noch nicht vor, mit dieser wird jedoch in Kürze gerechnet. Die Aus-
führungsplanung läuft, die ersten Ausschreibungen werden derzeit veröffentlicht. Baubeginn ist 
voraussichtlich Mitte Juni 2009, das OLZ soll Anfang 2010 (nach den Weihnachtsferien) in Be-
trieb genommen werden. 
 
 
3. Neubau Heinrich-Hanselmann-Schule Sankt Augustin: 
 
Der Bauantrag für den Neubau der Heinrich-Hanselmann-Schule in Sankt Augustin wurde Ende 
März 2009 gestellt. Derzeit läuft das förmliche Vergabeverfahren zur Vergabe der Architekten-
leistungen Leistungsphasen 5-9 HOAI, welche insbesondere die Ausführungsplanung, die Er-
stellung der Leistungsverzeichnisse und der Bauüberwachung beinhalten. Es wird damit ge-
rechnet, dass ein entsprechender Auftrag bis Mitte Mai erteilt werden kann. Mit ersten vorberei-
tenden Maßnahmen soll möglichst noch in den Sommerferien 2009 begonnen werden (Kanal-
verlegung, Ausweichparkplätze), der Baubeginn ist für den Spätherbst geplant. 
 
 
In der Sitzung wird bei Bedarf ein Mitarbeiter der Gebäudewirtschaft für mögliche Rückfragen 
zur Verfügung stehen. 
 
 
Zur Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 30.04.2009 
 
In Vertretung 
 
 
 
 


